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Les huiles essentielles extraites par hydrodistillation de trois plantes aromatiquesAlgériennes,

Artemisia campestris (Astéracées), Thymus algeriensis (Lamiacées) et Teucrium polium

(Lamiacées),ont été testées pour évaluer leur activité insecticide par effet contact et inhalation à

différentes doses sur les adultes de Sitophilus oryzae. L'huile extraite de l'armoise rouge est la plus

toxique avec une DL50= 0.71 µl/ml et DL90 = 2.12 µL/ml. L'analyse chimique de cette plante par

GC/MS révèle sa richesse en #-phellandrene (15.88%), #- pinene (8.36 %), #-pinene (11.42 %) et

Limonene (4.01 %) qui sont connus par leurs propriétés insecticides.

Les extraits éthaloniques des trois plantes choisies, ont été aussi testés par effet contact sur

les adultes de Sitophilus oryzae. L'extrait de l'armoise rouge s'est montré le plus efficace avec une

DL50 = 0.078 mg/cm² et DL90 = 0.5 mg/cm². Le traitement des grains de blé avec les extraits des

trois plantes testées a provoqué une diminution des émergences par rapport au témoin; 66,9% pour

le thym d’Algérie, 69,66% pour l'armoise rouge et 95% pour la germandrée tomenteuse. Ces trois

plantes possèdent des teneurs élevées en phénols totaux et spécifiquement en flavonoïdes. Cette

diminution de la nouvelle génération est peut être due à l'activité antiappétante de ces extraits vis-

à-vis Sitophilus oryzae.

Mots clé: Sitophilus oryzae- Artemisia campestris- Thymus algeriensis- Teucrium polium-

huile essentielle- extraits alcooliques- activité insecticide
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Essential oils extracted by hydrodistillation of three Algerian aromatic plants, Artemisia campestris

(Asteraceae), Thymusalgeriensis (Lamiaceae) and Teucrium polium (Lamiaceae) were tested to

evaluate their insecticidal activity by contact and fumigant toxicity at different doses against adult

of Sitophilus oryzae. The essential oil extracted from Artemisia campestris is the most toxic with

an LD50 = 0.71 µl / ml and LD90 = 2.12 µl / ml. The chemical compositions of this essential

oil were identified by gaz chromatography-mass spectroscopy and the main compound were #-

phellandrene (15.88%), #-pinene (8.36%), #-pinene (11.42%) and limonene (4.01%), which are

renowned by their insecticidal activity.

The éthalonic extracts of three selected plants were also tested by contact effect against adult

of Sitophilus oryzae. The toxicity of the extract of Artemisia campestris was the more important

with an LD50 = 0.078 mg / cm ² and LD90 = 0.5 mg / cm ². The treatment of wheat grains with

the extracts of the three plants decrease the number of adult emergence as compared to the control;

66.9% for Thymus algeriensis, 69.66 % Artemisia campestris and 95% to Teucrium polium. These

plants have a high content of polyphenols and flavonoids specifically. This decrease of the new

generation may be due to the antifeedant activity of these extracts against Sitophilus oryzae.

Keywords: Sitophilus oryzae -Artemisia campestris- Thymus algeriensis - Teucrium Polium

-essential oil - alcoholic extracts- insecticidal activity.
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